

6. Sitzung des Seniorenbeirats der Samtgemeinde Hemmoor Protokoll

Datum/Uhrzeit; Ort: 04.04.2024, 17:30; Vereinsheim SC Hemmoor e. V.				
Teilnehmer: Tanja Chilla, Dirk Ohle, Mathilde Ahlf, Maija Czesinski, Helga Linné-Witt, Richard Honegg, Gerd Drewes, Jens Wilhelmi (Protokoll) entschuldigt: Joachim Barbrack				
TOP	Art	Inhalt	Wer?	Termin
1		Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit		
	I	Dirk eröffnet die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit des Seniorenbeirats fest.	Dirk	
2		Danksagung und Präsentübergabe an Joachim Barbrack		
		Der Punkt entfällt, da Joachim Barbrack sich entschuldigt hat.		
3		Berichte des komiss. Vorstandes		
	I	Dirk berichtet über wesentliche Aktivitäten seit der letzten Sitzung <ul style="list-style-type: none"> • Lasse Weritz wurde wie besprochen abgesagt. Er konnte die Gründe für die Absage nachvollziehen. • Es hat ein Gespräch mit Harald Sommerfeld, Vorsitzender des Seniorenbeirats im Landkreis, stattgefunden. <ul style="list-style-type: none"> ○ Das Gespräch diente dem allgemeinen Austausch. ○ Harald hat uns seine Unterstützung zugesagt. • Gespräche mit Christa Jacobi und Bernhard Lösel haben stattgefunden. Beide konnten noch nicht für die Mitarbeit im Seniorenbeirat gewonnen werden. • Es hat ein Gespräch mit der Verkehrswacht stattgefunden. • Es wurde der Stammtisch des Seniorenbeirats ins Leben gerufen, das erste Treffen im März in Ohl's Gasthof diente dem Kennenlernen. 	Dirk	
4		Berichte aus den Arbeitsgruppen		
	I	AG Demenz: <ul style="list-style-type: none"> • Nach dem Ausscheiden von Ralf ist Mathilde Einzelkämpferin. • Es fehlen mögliche Ansprechpartner 	Mathilde	
	I	<ul style="list-style-type: none"> • Dirk erhält die Kontaktdaten eines potenziellen Referenten und gibt diese an Mathilde weiter. 	Dirk	
	I	AG Veranstaltungskalender:	Dirk	

6. Sitzung des Seniorenbeirats der Samtgemeinde Hemmoor Protokoll

		<ul style="list-style-type: none"> Die AG ist derzeit unbesetzt (Ausscheiden von Joachim und Ralf). Helga und Dirk übernehmen die AG. 		
	I	AG Netzwerk: <ul style="list-style-type: none"> Jens verteilt den Seniorenwegweiser des Landkreises Für den Bereich der Samtgemeinde haben Tanja und Jens wichtige Adressen zusammengetragen. Jens stellt die Übersicht kurz vor. Er schlägt vor, dass er die Übersicht verteilt und alle Mitglieder eine Qualitätssicherung vornehmen (Fehler, Ergänzungen). Danach soll die Übersicht als Informationsquelle bei eingehenden Fragen und als Basis für den Aufbau eines Netzwerks genutzt werden. 	Jens	
	B	<ul style="list-style-type: none"> Dem Vorschlag wird zugestimmt, Jens verteilt die Übersicht als PDF. 	alle	
	I	AG Fahrsicherheitstraining <ul style="list-style-type: none"> In Zusammenarbeit mit der Verkehrswacht soll am 02.06. eine Veranstaltung stattfinden Zeitraum 10:00 – 15:00 Uhr Kosten: 40,-- € p. Person Teilnehmer: aus Kostengründen sollten 12 Personen teilnehmen. Mindestalter: 65 Jahre Es soll möglichst ein(e) Polizeibeamter(in) gewonnen werden, der/die über neue Verkehrsregeln referiert. Daran schließt sich eine Fahrt mit einer Fahrschule, und ein Sicherheitstraining mit anschließendem Feedback an. Es gibt die Möglichkeit, Fahrstunden bei der Fahrschule nachzubuchen. Helga (Facebook) und Jens (OrtsApp, Zeitung) übernehmen die Kommunikation) 	Dirk	
	A		Helga, Jens	
	I	AG Öffentlichkeitsarbeit <ul style="list-style-type: none"> Helga berichtet, dass die neue Facebookgruppe gut frequentiert wird. Helga hat Kontakt zu Frau Beckmann (Verwaltung) wg. möglicher Kooperation mit dem KoGGe-Projekt aufgenommen. Jens berichtet, dass ein Gespräch mit Herrn Rohde von der NEZ stattgefunden hat: <ul style="list-style-type: none"> Die Nichtveröffentlichung des letzten Berichts (Sicherheitsveranstaltung) war ein Fehler der Zeitung. 	Helga, Jens	

6. Sitzung des Seniorenbeirats der Samtgemeinde Hemmoor Protokoll

	A	<ul style="list-style-type: none"> ○ Der Seniorenbeirat wird zukünftig Berichte über das neue Vereinsportal einreichen. Jens übernimmt die Registrierung. ● Mit Herrn Denke (Verwaltung) wurde vereinbart, dass der Seniorenbeirat selbstständig Beiträge in die OrtsApp laden kann. Im ersten Schritt werden die Beiträge von der Verwaltung qualitätsgesichert und freigegeben, auf Sicht wird dieser Schritt aber wegfallen. ● Die Homepage der Verwaltung wurde berichtigt. Die Telefonnummer, die für Tanja angegeben ist, ist falsch. Jens kümmert sich um die Berichtigung. Es wurde eine eigene Rubrik „Senioren“ auf der Homepage der Samtgemeinde geschaffen. ● Auf Sicht soll die Seite des Seniorenbeirats um aktuelle Informationen und die Übersicht wichtiger Anbieter in Seniorenthemen erweitert werden. 	Jens	
	A		Jens	
5		Zusammenarbeit mit dem SoVD, Vorstellungen des Vorsitzenden Gerd Drewes mit anschließender Diskussion		
	I	Gerd Drewes regt an, dass der Seniorenbeirat und der SoVD vor allem im Bereich der Veranstaltungen zusammenarbeiten sollten, da SoVD und Seniorenbeirat dieselbe Zielgruppe im Fokus haben. Am 24.05. findet eine Veranstaltung zum Thema „Pflege“ statt, auf der ein erster gemeinsamer Auftritt möglich ist. Denkbar wären auch gesellige Veranstaltungen wie Sommerfeste, die mit Informationsinhalten verknüpft sind.	Gerd	
	B	Der Seniorenbeirat wird am 24.05. gemeinsam mit dem SoVD auftreten.	alle	
	I	Gerd informiert darüber, dass er ein Bündnis gegen Demokratiefeindlichkeit ins Leben rufen soll. In dieses Bündnis sollen alle Vereine und Verbände in der Samtgemeinde einbezogen werden.	Gerd	
6		Lt. Richtlinien §2 Absatz 5 haben wir eine beratende Stimme im Jugend-, Sozial- und Integrationsausschuss, Diskussion über die Wahrnehmung der Funktion mit evtl. Wahl eines unserer Mitglieder		

6. Sitzung des Seniorenbeirats der Samtgemeinde Hemmoor Protokoll

	B	Es wird einstimmig beschlossen, dass der Seniorenbeirat ein zusätzliches Mitglied in den Ausschuss entsenden möchte. Richard wird die Aufgabe übernehmen.	alle	
7		Vorstellung der OrtsApp der Samtgemeinde Hemmoor		
	I	Jens stellt kurz die wesentlichen Inhalte und Möglichkeiten der OrtsApp vor.	Jens	
8		Präsentation auf dem Wochenmarkt		
	B	Dieses Vorhaben wird am 24.05. gemeinsam mit dem SoVD umgesetzt.	alle	
9		Sonstiges, Fragen und Anregungen		
	D	Jens regt an, eine außerplanmäßige Sitzung einzuberufen, um einen neuen Vorstand zu wählen.	Jens	
	A	Dirk stimmt mögliche Termine mit Jan Tiedemann und/oder Frank Springer ab	Dirk	
	I	Der nächste Stammtisch findet am 15.03. um 17:30 Uhr bei Ohl's statt.	Tanja	
9		Schließung der Sitzung		
		Dirk schließt die Sitzung um 18:55 Uhr.	Dirk	

gez. Jens Wilhelmi

Verteiler: Mitglieder, Jan Tiedemann, Frank Springer, Severin Pramor, Ulrike Beckmann